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江苏爱康科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-02 

投资者关系活动

类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

天风证券（刘龙威）、天风资管（邱天）、长信基金（王代阳）、国盛证券（杨润

思）、浙商资管（李石、许民乐）、 华安证券资管（曾海乔、刘杰）、华安证券

（盛炜）、宝盈基金（赵国进）、人寿资产（邓倩磊）、杭州优益增投资（夏德胜、

贾津生、童银芳、方潇）、华霖投资（叶国庆）、上海榕湖投资（徐刚）、宝盈基

金（赵国进）、宝程投资（许司正、雷鹏）、中润投资（苏名扬）、和聚投资（马

蘅）长信基金（王代阳）、刘山青、陈元钢、卢峰、邹玉芳、繆颖、周一帆、黄东

升、李克勤 

时间 2021 年 10 月 12 日上午 

地点 爱康科技浙江长兴组件电池生产基地三楼 C5 会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长 邹承慧 

研究院副院长 黄信二博士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、上午 10:30，项目实地参观 

由邹承慧先生、黄信二博士、欧衍聪先生等人带领调研人员参观了公司控股子公司

浙江爱康光电科技有限公司，并对项目的进展进行了实地介绍。 

 

二、上午 11:00，调研会议 

（一）出席本次调研会议的公司管理人员对参加调研会议的嘉宾表示了欢迎。本次

会议主要是围绕光伏异质结电池及高效组件技术进行交流。公司研究院副院长黄信

二博士主持了会议，从异质结行业发展预测、降本趋势、爱康异质结产能规划、战

略规划、产业优势等方面向调研人员进行了详细介绍。 

 

（二）具体问题（以回答的方式展开） 

问题一：请介绍下公司 HJT 今明后三年的产能建设进度及节奏 

答：长兴一期已具备安装 2.5GW 设备的硬件条件，泰兴基地已建好的土地厂房可

以按照 3.3GW 来安装设备，所以整体上爱康已具备将近 6GW 的设备安装的硬件

条件。另外，我们之前也发了相关新闻，已经签订了意向设备采购订单共约 4.8GW，

计划今年年底或者明年一季度进入安装期。到明年年底我们争取安装 6GW 及以上。

长兴二期共 8GW 是由政府代建配套设施，包含消防、环保及机电安装，开工时间

就在近期。预计到明年 8 月份完工，到时公司就有另外 8GW 的设备安装空间。后



年的设备安装进度看后期建设进度及市场节奏。公司对异质结设备技术有一定的经

验，所以对现有的设备供应商要求非常严格，会列出非常多的专业技术要求，和供

应商的设备采购订单按照预付款后三个月交货，两个月安装调试，最后一个月验收

的 turnkey 模式签订，确保设备到场后可以快速装机并快速达到预期产能。 

我们的整体规划是 22GW，但是我们需要分阶段执行。因为异质结的技术还未

到头，还在持续改进中，设备也在持续修改。 目前异质结是做非晶硅，但是未来

可能会改叠加微晶硅，所以未来设备需要做一些变动。所以着眼于未来，我们的设

备及厂房建设需要预留空间做后面的技改。  

 

问题二：明年的销售客户群体有哪些? 

答：我们明年的异质结组件出口目标是 1GW，其中 ODM 为 400MW。另外欧洲和

东南亚地区共 600MW 的销售量。国内部分，我们将供应 2GW 给国有战略合作的

企业，目前已开始这方面的谈判。此外，其他国内客户大概销售 1GW(异质结+PERC

组件)：爱康自行开发电站+工商业分布式电站销售+TO C 流量销售。所以整体上，

我们争取出货 4~5GW 组件，其中异质结 4GW(自产 3GW+外购 1GW)，perc 1GW。 

 

问题三：HJT 组件定价及盈利能力？ 

答：目前 HJT 组件定价比 PERC 贵 2 毛钱。落实到终端，以浙江为模型测试地点，

度电成本可以便宜 1 分钱。未来随着硅片薄片化等降本路径实现后，HJT 的优势将

越发明显。爱康硅片薄片化进程快于预期，现阶段已使用 150um 硅片。硅片厚度

每下降 10um，成本可便宜 1.6 毛。也就是说从 170um 降到 120um，成本可以便宜

8 毛，就能比 perc 硅片成本便宜。目前我们新下的设备订单都要求到 120um，预计

2026 年可以达到 90um。 

 

问题四：HJT 组件毛利情况？ 

答：目前硅料涨价不正常，正常供应链情况下初步测算有 2 毛利润。 

 

问题五：HJT 规模起来后，铟会涨价吗？ 

答：传统的太阳能非晶硅电池用的是不含铟的透明导电膜。异质结为了高转化效率，

采用的是氧化铟做成的透明导电膜。实际上，铟应用量最大的是在显示器端。近十

年，铟的价格很少波动。其实铟的资源充裕的，只是因为应用量不大，所以大家都

不会去开采提纯。所以对于铟本身来说，短期波动只是一个炒作，长期来讲，不会

有太大波动。 

 

问题六：靶材国产化的情况如何？ 

答：国产化确实在快速推进，目前以日本和欧美为主。 

 

问题七：爱康产能规划的资金来源？ 

答：今年我们有好几块资金来源，包括剩余电站的出售回款、已出售电站的剩余应

收账款、战略投资者的投资款等，可以完全覆盖一期项目的资金需求。后面我们计

划在合适的时间做 30 亿定增，再匹配 50%杠杆融资，整体可以覆盖 22GW 总投资。 

 

问题八：之前的资金占用问题会影响公司定增吗？ 

答：占用资金已经归还，我们认为不会有影响。目前没有发定增是因为今年没有这



块资金需求。 

 

问题九：异质结同行有无交流？ 

答：同行都是互相交流，因为异质结市场很大，未来规模还会不断膨胀。我们都是

盟友。一个技术要更多人参与，进步才会更大更快。之前日本的异质结技术发展慢

是因为不开放，目前技术专利已到期，大家都是互相交流。 

 

问题十：未来如果 HJT 组件价格能与 PERC 持平，利润有多少？ 

答：毛利润大概在 20%~22%。 

 

问题十一：如何看硅料持续涨价？ 

答：受限电影响，这也是短期因素。按照正常发展，明年下半年硅料就不会短缺。 

 

问题十二：回购计划何时实施，利润何时扭亏为盈？ 

答：回购在进行中，会尽快完成。利润方面争取全年不亏损。 

 

问题十三：PERC 组件国庆期间涨到 2 元，对下游需求有影响吗？ 

答：需求还在，但会延迟。 

 

问题十四：上游硅料价格趋势 

答：个人判断限电政策过了年会放开，明天二季度到三季度硅料会逐步下降。 

 

问题十五：硅料价格上涨，会抑制下游的需求吗？ 

答：会有影响，但也没想象的糟糕。国企对规模渴求非常强烈，可以容忍压降一部

分的 irr 收益。 

 

问题十六：电镀铜良率水平？ 

答：基本上会向丝网印刷靠近。 

 

问题十七：电镀铜的难点在哪些地方？ 

答：首先设备比较贵，未来两到三年可以国产化成熟。另外，底层及种子层的材料、

掩膜材料，电镀液，蚀刻液等配方也是关键。 

 

问题十八：电镀铜分几层做？ 

答：电镀铜工艺看起来有八九道工序，但未来会整合成两台设备。电镀铜不但能降

成本，而且可以提高效率。从膜层角度来看，溅镀膜的致密度高于电镀膜，电镀膜

的致密度优于丝网印刷。因为低温银浆里银粉只占了 90%左右，另外 8~9%是分散

性、粘结剂和玻璃粉等，这些材料会阻碍导电。我们预测电镀铜可以提高 0.5%的

效率。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 10 月 12 日 

 


